

difusión de un canal que niega crímenes de guerra, legítimas invasiones y promueve una visión autoritaria del mundo?

El pluralismo informativo y la libertad de prensa son principios fundamentales de cualquier sociedad democrática, pero los mismos no deben confundirse con la aceptación pasiva de una propaganda estatal disfrazada de periodismo.

La defensa de la democracia comienza con la protección del derecho de los ciudadanos a recibir una información veraz y libre de manipulación.

YURI DIUDIN

Embajador de Ucrania en Chile

Retransmisión del canal ruso RT

Señor Director:

Como embajador de Ucrania en la República de Chile, me veo en la obligación de expresar seria preocupación ante la reciente decisión del canal chileno Telecanal de retransmitir en señal abierta los contenidos del medio estatal ruso RT en Español.

RT —anteriormente conocido como Russia Today— no es un canal de noticias tradicional. Diversas instituciones internacionales lo han calificado como un instrumento de propaganda oficial del Kremlin, destinado a difundir desinformación, sembrar discordia en sociedades democráticas y justificar la agresión militar rusa en distintos escenarios, particularmente en mi país. De hecho, en su sitio web indica que el canal está financiado "con fondos públicos de la Federación Rusa".

Desde 2014, Ucrania ha sido víctima de una guerra de agresión iniciada por la Federación de Rusia, la cual alcanzó un punto de inflexión en febrero de 2022 con la invasión a gran escala. Esta agresión ha resultado en la ocupación ilegal de territorios soberanos ucranianos, numerosos crímenes de guerra documentados por organismos internacionales y un inmenso sufrimiento para la población civil. Frente a estos hechos, ampliamente verificados por medios y organismos independientes, la señal RT se ha dedicado sistemáticamente a presentar una versión distorsionada de la realidad, negando la agresión, culpando a las víctimas y promoviendo una narrativa cínica y desinformativa.

Por esta razón, la Unión Europea, Estados Unidos y varios otros países suspendieron la difusión de RT y de otros medios estatales rusos, reconociendo que su contenido no es parte del debate democrático, sino un arma más de una campaña de guerra híbrida.

Chile es universalmente reconocido como un país con una larga tradición democrática, firme compromiso con los derechos humanos y una política exterior basada en el respeto al Derecho Internacional. ¿Puede considerarse compatible con estos valores la